

## Communiqué de presse

Chavannes, le 18 novembre 2008

### **Grande étude sur les Exécutifs communaux suisses**

**La première enquête sur l'ensemble des membres des exécutifs communaux vient d'être lancée. Elle vise à mieux comprendre les changements opérés dans la politique locale compte tenu des nouveaux défis sociétaux.**

Le paysage communal suisse se trouve en pleine mutation. Dans différents cantons, la coopération entre les municipalités est intensifiée, ensemble municipalités et administrations sont réformées. La destinée des 2700 communes suisses se trouve dans les mains d'environ 15'500 conseillers municipaux. Il devient de plus en plus difficile de trouver des personnes intéressés par un mandat à l'exécutif communal. Outre les villes, les acteurs centraux de la politique locale restent toutefois dans l'ombre de la politique au niveau cantonal et national. Cela doit maintenant changer.

Ces jours, la première enquête suisse globale est administrée auprès des conseillères et conseillers municipaux, enquête à laquelle participe aussi l'Institut de hautes études en administration publique (IDHEAP) de Lausanne. Le projet est piloté par l'Institut de Sociologie de l'Université de Zurich et est financée par le Fonds National Suisse.

On étudiera à quel point les femmes et les hommes politiques sont sollicités dans leur action politique; dans quelle mesure la politique de leur parti influence leur travail et comment prévoient-ils de maîtriser les défis auxquels les municipalités sont confrontées ? Les responsables espèrent qu'une grande majorité des personnes interrogées répondront au questionnaire, afin qu'on puisse faire des comparaisons valables entre les régions linguistiques, les cantons et les différents types de communes.

Les premiers résultats sont attendus au printemps 2009.

Pour tout renseignement complémentaire:

Prof. Katia Horber-Papazian  
[katia.horber-papazian@idheap.unil.ch](mailto:katia.horber-papazian@idheap.unil.ch)  
tél.: 021 557 41 00